
A14
责任编辑/吴四清 视觉设计/竹建英2015年7月19日/星期日 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

人物 汇文 体

用拳头说话

不再是在街头

曾经有一款风靡全世界的街机游
戏：街头霸王。用它来形容过去的杨连
慧，非常贴切。

杨连慧的老家是大连金州，!" 岁
那年，便被家人送到北京什刹海体校接
受拳击训练。正是在这里的几年专业学
习，为他日后打下了深厚基础。作为国
内知名的体育学校，北京什刹海体校培
养出许多优秀的习武天才，其中最著名
的恐怕就数“功夫皇帝”李连杰。
没想到，身为“李连杰师弟”的杨连

慧竟然上演了一部真正的动作片。#$$%
年 !&月 "日，杨连慧和朋友在北京的
一家夜店与人发生冲突，冲动之下的他
用两记重拳将对方打成脸部骨折，这也
是他闯下最大的一次祸。直到 &$$'年，
在韩国拳坛发展得风生水起的杨连慧
回国探亲时被逮捕归案，结果法院判刑
"个月、赔偿 (万元。
因为斗殴入狱，杨连慧刚刚启动的

职业拳手梦由此而中断。他 #$$)年服
刑，#$*+年一整年都没再参加训练，差
点无法继续拳击生涯，这是他付出的惨
重代价。
这次比赛前，记者曾面对面问他，

不是因为坚持拳击的话，今天很可能会
面对另一种人生，“如果回顾过去的那
些日子，你会对自己说些什么？”他若有
所思：“拳击改变了我的一生。也许大家
都知道，我过去也犯过错。能走到今天，
是拳击给了我一切。”
对于自己走过的那段弯路，杨连慧

从来都是毫不避讳。“人生的每一步都
是宝贵的财富。没有昨天，也不会有今
天。包括在里面的那些日子，我都可以
坦然面对。失去了才知道拥有的宝贵。
一个人连自由都没有了，什么物质、什
么名誉也都不重要了。所以，我会更加
珍惜今天拥有的一切。”
如今的杨连慧，还是用拳头说话，

不过不再是在街头，而是在聚光灯下，
接受成千上万人的注目与欢呼。他的励
志故事，生动地印证了这样一句话———
浪子回头金不换。

比赛打完了

二人转也演了

杨连慧变了。赛前的一次赞助商签
约仪式，他居然换上黑色西装，看上去
显得“一本正经”，这让人很不习惯。要
知道，过去的杨连慧，实在是个“太不正
经”的人。
无论男女，基本上所有接触过杨连

慧的媒体人，都很喜欢这个大连小伙。
因为他真实，他风趣，他不造作。

从见他的第一面开始，记者就觉
得，杨连慧算得上是拳击界最会说相声
的那一个，他总用与生俱来的幽默面对
所有人。接受采访时，从他嘴里冷不丁
蹦出的几句话，常常会让你忍不住扑哧
一笑，实在太另类。
就连在拳台上，也总是有一些出其

不意的小动作引来观众阵阵笑声。杨连
慧经纪公司的老总李胜甚至会在比赛
时朝他喊：“严肃点！严肃点！”用李胜的
话说就是，“杨连慧在台上，赛也比了，
二人转也演了。”
杨连慧确实是个“活宝”，他曾在发布

会上放胆“秀”中式英语，引得全场喝彩，
也曾在比赛中耍宝甚至逗乐对手。“如果
说邹市明是普洱，杨连慧就是二锅头，浓
烈、香醇。”李胜在微博中曾如此感叹。
更令人印象深刻的是，在那么激烈

的对抗比赛中，他竟然会面带笑容。杨连
慧的解释是：“观众买票看你比赛，需要
得到积极、乐观的东西。能让观众嗨起
来，我才对得起他们的门票钱。”

这一次，杨连慧输了，他的拳王梦
想遭遇重大挫折，但眉角肿得老高的杨
连慧赛后出现在媒体面前时，依然率性
不改。“作为一个大老爷们，我没有想过
靠点数赢他，直到最后一分钟都想干倒
他，我为年轻和性格付出了代价。”
“今天输得不甘心。”此时的杨连慧

收起笑容，目光如炬，像是用尽了全身
力气般喊了一句，“我会再回来的，会更
加强势地回来！”
这就是杨连慧。从街头坏小子到拳

台小霸王，他的人生还将继续改变，足
以让人寄托更大的希望……
记者 关尹 !本报澳门今日电"

! ! ! !中国职业拳击，即将告别澳
门？昨晚的这场“威尼斯人争霸
战”，有可能是中国拳手们在这里
的最后一战。离别的气息，已经扑
面而来。
从 &$,-年开始，伴随着前奥

运冠军邹市明转型进入职业拳
坛，澳门金沙威尼斯人酒店便成
为中国职业拳击赛事的最大赞助
商，几乎每隔三个月，就会有一场
高水平的拳击赛在此上演。他们
出场地、出费用，凭借着强大的经
济实力，与国际著名拳击推广机
构 ./01234和国内的盛力世家
一起，很短时间内便打造出了一
个高端的拳击盛宴。澳门，俨然成
为了中国职业拳击的乐土。

过去的 #年，澳门举办了 )

次大大小小的拳赛，./01234
总裁阿罗姆几乎每次都会感谢威
尼斯人酒店的支持。确实，对于目
前的职业拳击来说，赞助商相
当重要，钱是职业体育的发动
机，赞助商是基础。被称为“铁
三角”之一的威尼斯人，为何
打算退出呢？
原来，威尼斯人酒店的高

层发生了巨变。之前喜欢拳击
的老板爱德华·卓思上一次目
睹邹市明金腰带争夺战失利
之后，就坐上了返回美国的飞
机。现在，酒店换了个新老板

霍顿，他对这项运动显然兴趣不
大，在拳赛的新闻发布会上，甚至
推广起了音乐剧《美女与野兽》。
威尼斯人的“转型”，看来势在必
行。记者从赛事推广方的工作人
员那了解到，酒店在拳击上“投入
确实已经有所减少”，这一次杨连
慧的拳王争霸战，比之前几次的规
格都有所降低，场馆中央撤掉了大
屏幕，入场观众人数不多，受邀前
来报道的国内媒体也大大减少，从
以前的 %+多人缩减到了 -+人。

如果威尼斯人一旦真的退
出，对这项品牌赛事乃至整个中
国职业拳击，恐怕都会产生不利
影响。毕竟目前国内职业拳击的
根基还相当脆弱，赞助商的投入
在很大程度上左右着它的发展
趋势。如果告别澳门，下一站会在
何方？ 记者 关尹

!本报澳门今日电"

! ! ! !掐指一算# 杨连慧昨晚挑战

!"#$%&磅世界金腰带告负#已经

是半年不到的时间内# 中国职业

拳手在冲击世界拳王头衔时的连

续第三次失利$

今年 '月 (日# 被众人寄予

厚望的前奥运冠军邹市明# 在澳

门挑战 !")$$*磅金腰带未能成

功%%月 *%日# 大连拳手马一鸣

在一回合内就遭对手 '次 +,从

而失去世界过度拳王金腰带$ 加

上昨天杨连慧这块不败金字招牌

的倒塌# 作为国内两大拳击推广

公司之一的盛力世家# 手中的 '

张王牌打了&* 场半'的世界战#

无一例外全部失败$ 只能让人感

慨(拳坛如此残酷#世界拳王原来

不是那么好当的$

在不少圈内人士看来# 杨连

慧虽然名气不及邹市明# 但在这

个级别上#实力其实比他更强$在

此之前#杨连慧的职业战绩为 *&

战 $-胜)$%次 +,)$次无结果#

可以说保持不败# 但他的对手阿

根廷老将孔卡同样也是 %-战没

有输过$从比赛进程来看#杨连慧

虽然斗志旺盛#

很想把对手打趴下# 但孔卡无疑

经验更为老到#步伐灵活#而且出

拳相当准确迅速$ 最后三名裁判

一致判定#杨连慧点数告负$

谈起这场比赛# 盛力世家老

总李胜在接受记者采访时说(&这

场比赛我们输得毫无争议# 对手

确实打得好$ 很多人因为杨连慧

爱上了拳击# 他一直是我们转播

中最受欢迎的拳手# 但职业体育

就是这么残酷# 不是说你有个好

的经纪人)好的推广公司#就能得

到冠军金腰带$ '他强调了一句(

&最后还是要靠水平#我们对此要

有一个清醒的认识$ '

三场连败# 是不是一个重大

挫折*李胜否认了这个观点$据他

透露# 今后的相关比赛仍在按计

划进行#此前失利的邹市明#有可

能会在今年 $$月份再次向世界

金腰带发起挑战$ 他还表示(&我

们是要把职业拳击当事业来做

的# 要以 '年 .年为期)$&年为

约进行投入$ 现在中国拳击缺乏

一个长期的计划和基础# 特别是

后备力量和梯队的培养$ 除了他

们三个人外# 我们还要形成一个

有序的机制# 培养更多的职业拳

手$ 不能只有几个人去攀登珠穆

朗玛峰#现在要做的是去建设

珠峰大本营$ '

当然#中国职业拳击的

整体水平想要提高#还得拓

宽思路和渠道# 包括在

选材方面多想想办法$

上海拳击界的著名教练

杨晓龙就认为(&不是中

国拳手不行# 而是目前国

内一流拳手都在体制内不

能参加职业比赛$ ' 关尹
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不少人都说，他有可能
是继姚明和刘翔之后，中国
体坛最具个性的一位明星
人物。

或许现在的他还不算声
名显赫，将来的他却有无穷
潜力。他，就是来自大连的
“暴力拳王”杨连慧。

昨晚，澳门威尼斯人的
金光综艺馆，杨连慧没有得
偿所愿。他输掉了自己职业
生涯中第一场也是最重要的
一场比赛，被阿根廷拳手孔
卡以点数击败，未能拿下
IBF初次中量级世界拳王金
腰带。

距离梦想，杨连慧一步
之遥，令人叹息。但能肯定的
是，拳击已经颠覆了他的生
活。爱上一项运动，可以改变
一生，如果不是拳击，现在的
他或许还在街头游荡……

!"#!

金腰带不是那么好拿的

赞助商左右中国职业拳击发展之路

告别澳门 下一站会在何方

! 杨连慧!左"距拳王金腰带仅一步之遥 本版图片 新华社

" 戴上金腰带的阿根廷拳手

孔卡喜极而泣
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